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* 4 марта — — 
выборы

в Советы

Новый 
этап

Завершилось выдви
жение кандидатов в 
народные депутаты 

и местные Со
веты. Предвыборная 
кампания вступила в 
новый этап — нача 
лась регистрация кан 
ди датов.

Сегодня мы допол
нительно сообщаем 
вам имена кандидатов, 
выдвинутых в депута
ты Кировского район
ного Совета.

Ими стали: инженер

Дейг оперативность
Производственный от

дел — едва ли не са
мый главный в струк
туре управления ПСО. 
Образно говоря — .кор
пус быстрого реагиро
вания», где решаются 
десятки, сотни опера
тивных вопросов строи
тельного производства. 
Поэтому большое зна
чение у работающих 
здесь имеют их опыт, 
профессиональная ква

СУ-4 треста «Сверд- 
ловскгражданст рой» 
А. Л. Хорошавнн 
(округ № Ю),
М. И. Петунии, 
начальник отдела уп
равления «Свердловск- 
спецгОомплектгаз» (ок
руг № 23), инструк
тор Кировского РК 
КПСС А. И, Порунов 
(округ № 27), замес
титель управляющего 
Уральским трестом ин- 
(женерных строите 
;львых изысканий 
А. А. Лащен (округ 
№ 52), электромонтер 
ПО «Завод ЖВИ им. 
Ленинского комсомола* 
Н. Ф. Брылин (округ 
№ 74), генеральный 
директор производст
венного объединения 
«Завод ЖБИ им. Ле
нинского комсомола» 
В. Г. Рожнов (округ 
№ 76).

лификация, оператив
ность.

На снимке: инженер 
производственного отде
ла Ольга Михайловна 
Дворянкина. Ее зада
ча — слаженность 
взаимоотношений домо
строительного комбина
та с субподрядными ор
ганизациями.

Фото В. Калимасова.

* Профсоюзная жизнь--------------------------------- —-------

НА ПЯТНАДЦАТОЙ ОБЛАСТНОЙ
В середине декабря 

прошлого года состоялась 
XV областная конферен
ция профсоюза рабочих

* Слово — бригадиру

Не стоять
В последнее »рема зако

нодательно много прем да
но первичным профсоюз
ным организациям и госу
дарственным предприятием, 
* действительности же ре
шение многих вопросов за
висит от вышестоящих орга
нов, и особенно централь
ных. Очень остро а нестоя
щее время стоит вопрос 
организации и условий тру
да на строительных объек
тах.

Ветераны - строители с 
болью в сердце говорят, 
что за последние 25 лет 
на стройках страны в воп
росах механизации, ликви
дации тяжелого ручного 
труда практически ничего 
не изменилось. И здесь 
высшим профсоюзным ор
ганам, начиная с обкома и 
кончая ВЦСПС, необходимо 
требовать от правительства 
решения всех проблем 
строительной индустрии, в 
том числе:

— выпуск средств меха
низации;

— выпуск достаточного 
количества качественного 
инструмента и удобной 
спецодежды;

— своевременно решать 
вопросы материально-тех
нического снабжения;

— обеспечить комплекс
ное проектирование и за
стройку жилых микрорайо
нов.

ВЦСПС должно запретить 
правительству выпускать лв- 
конрасочные покрытия-яды, 
у которых предельно до
пустимые концентрации 
вредных веществ превыша
ют в сотни раз. Если все 
эти вопросы не будут ре
шаться в ближайшее вре
мя, мы можем прийти к 
серьезным трудовым кон
фликтам.

Наша строительная от
расль по-прежнему оста
ется в числе имеющих до
вольно высокий уровень

профсоюзу
заболеваемости. Практиче
ски ежедневно не работа
ет по этой причине 4 про
цента всех трудящихся. Не
давно мои девочки сдава
ли анализ крови: у всех низ
кий глобулин. Вы думаете, 
кто-то забеспокоился, забе
гал вокруг нас?

Миллионы рублей выпла
чены по больничным лис
там. И при таком положе
нии свердловские строите
ли не имеют хорошей по
ликлиники. Разговоры о 
строительстве поликлиники 
для строителей Свердлов
ска ведутся не один год. 
Этот вопрос включается во 
множество постановлений и 
решений, ио обком проф
союза не проявляет долж
ной настойчивости и прин
ципиальности, не добива
ется, чтобы Глэвсредурал- 
строй построил этот объ
ект. Хотя в таких неболь
ших городах, как Перво
уральск и Асбест, имеются 
отличные современные по
ликлиники.

Свердловский ДСК на 
1990 год получил напря
женный госзаказ по сдаче 
объектов жилья и соцкульт
быта, но у нас нет уверен
ности в его выполнении из- 
за необеспеченности ресур
сами, и главный вопрос 
здесь — столярные и де
рево изделия.

Последние 2—3 годе ра
ботать стела совершенно 
невозможно, процесс кон
вейерного строительного 
потока из-за отвратитель
ного обеспечения столяр
кой полностью нарушен, на 
объектах резко возросла 
трудоемкость работ, упало 
их качество, участились 
простудные заболевания, в 
подобных условиях люди 
отказываются работать.

По поводу столярки бьем
ся уже два года; выходи
ли по этому вопросу на ру
ководство городских и об-

строительства и промыш
ленности строительных 
материалов. В работе 
конференции приняли

участие десять делегатов 
домостроительного объе
динения.

Отчетный доклад об

в стороне!
ластных организаций, через 
газеты «Вечерний Сверд
ловск» и «Уральский pai5o- 
чий» писали обращения, а 
положение продолжает 
ухудшаться. В IV квартале 
1989 года не было ни од
ного дома, полностью уком
плектованного оконной сто
ляркой и дверьми.

Каи же нам дальше рабо
тать а таких условиях! Од
ной из главных задач проф
союзных органов является 
создание трудящимся нор
мальных условий для их 
трудовой деятельности. Я 
прошу облсовпроф оказать 
помощь нашему объедине
нию в нормальном обес
печении нас деревоизде- 
лиями, чтобы дом монти
ровался со столяркой, во
время загружались двери, 
лага и материалы полов. 
Если этот вопрос не будет 
решен положительно, мы не 
смажем выполнить стоящие 
перед нашим коллективом 
задачи в 1990 году.

Еще одна проблема — 
создание госприемки а 
строительстве. Как показал 
опыт работы — госприемка 
свое назначение не выпол
нила. Качество строитель
ства и стройматериалов не 
улучшилось, а затраты на 
штаты госприемки значи
тельные. Предлагаю гос- 
приемку ликвидировать. 
Сколько об этом можно 
писать и говорить!?

Еще одно предложение: 
необходимо публиковать 
расход профсоюзных
средств обкома и облсоа- 
профа через газету «Ураль
ский рабочий», а ВЦСПС — 
через газету «Труд». Члены 
профсоюза должны знать, 
как и на что расходуются 
их взносы.

Сегодня хочется сказать 
о самом сокровенном. 
Кстати, с этим наказом мы 
и на II Съезд отправляли 
нашего народного депутата 

кома профсоюза был роз
дан делегатам заранее» 
поэтому председатель
В. Е. Пчелин сделал 
только вступительное
слово перед прениями.

В сегодняшнем номере 
газеты публикуется выс
тупление Н, А. Захаро
вой, бригадира СУ-15, 
выступившей перед деле
гатами.

СССР Андрея Андреевича 
Захарова, однако ему сло
во на съезде не дали.

Самое сокровенное для 
нас, рабочих, является V«, 
что мы до сих пор не ста
ли у себя на стройке хо
зяевами. Вот я возглавляю 
комплексную бригаду, ра
ботаем на коллективном 
подряде, и мы уже выра
стаем из этих форм орга
низации труда, нам не хва
тает свободы, т. к. над на
ми много реальных распо
рядителей результатами 
нашего труда.

Поэтому мы, рабочие- 
строители, — горячие сто
ронники передачи экономи
ческой власти главным и 
единственным хозяевам — 
непосредственным произ
водителям всех благ. Ждем 
с (нетерпением законы о 
собственности, об аренде, 
землепользовании, о соц- 
предприятин.

Поэтому считаю одной из 
главных задач профсоюзов 
не митинги с лозунгами 
«Долой кооператоров!», а 
кропотливую работу, кото
рая бы была направлена и 
способствовала бы перево
ду предприятий, строек на 
аренду, кооперативы, ак
ционерные общества, соз
данию совместных пред
приятий, оказывала бы вся
ческую поддержку всем 
формам самоокупаемости, 
хозрасчета, которые про
клевываются кое-где. Тог
да у профсоюзов будет и 
авторитет, и народная под
держка. И только тогда мы 
заложим экономические ос
новы благосостояния наро
да, политического плюра
лизма и демократии, уско
рения развития нашего об
щества. Хотя такая работе 
неизмеримо сложная.

А пока для меня каж
дый рабочий день — это 
бой за выживание. И проф
союз в этой борьбе не дол
жен стоять в качестве на
блюдателя.

И. ЗАХАРОВА, 
бригадир комплексной 

бригады СУ-15 
домостроительного 

объединения.
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В этот 
ОТВЕТСТВЕННЫЙ

МОМЕНТ
Прошло полгода нашей ный финиш жизни нашего

депутатской деятельности, а 
реальных улучшений в 
стране не произошло, хо
тя энергии было потраче
но немало, особенно теми 
депутатами, кто активно и 
ежедневно занимался прак
тическими делами, пытаясь 
решить проблемы своего 
региона, своих избирателей. 
И у меня возник ряд во
просов. Почему происхо
дит так, что, когда »се го
лосуют за лучшую жизнь, 
она лучше не стала? На 
что расходуются энергия и 
сила депутатов? Можно 
ли найти одно лекарство 
от всех болезней общест
ва? Каково мое место се
годня?

Основной причиной, тор
мозящей [перестройку в 
стране, я вижу то, что до 
сих пор сам работник-со
зидатель так и не стал хо
зяином у себя на пред
приятии или учреждении, а 
и в целом в стране. Он, 
как и прежде, мало заинте
ресован в результатах сво
его труда, не склонен к 
творчеству, зачастую про
ста ловчит, заранее зная, 
что большую часть им за
работанного все равно от
берут для каких-то госу
дарственных нужд и благ в 
светлом будущем. Так уж 
нас долгое время приуча
ли, чте все лучшее у нас 
в будущем. Одно время 
это срабатывало.

Слова из известной пес
ни 30-х годов «Человек 
проходит как хозяин...» 
лишь выдавали желаемое 
за действительное. Как 
выяснилось сегодня, этот 
самый человек — не хозя
ин не только оборудова
ния, на котором работает, 
не только земли, но даже 
не хозяин той продукции, 
которую сам производит, 
подъезда дома, в котором 
живет. Реальным распоря
дителем этого является 
министерство или ведомст
во. Наше государство вы
ступает от имени народа, 
но загвоздка в том, что 
от имени государства ре
ально распоряжается ми
нистерство или админист
рация, подотчетная этому 
министерству. А народ ока
зывается наемником. Поэто
му я горячий сторонник пе
редачи экономической вла
сти над имуществом или 
землей, а также над про
изводственной продукцией 
в руки тех, кто работает на 
этих средствах производ
ства. Такова воля народа, 
такова должна быть воля 
съезда.

Я глубоко уважаю вер
ховный Совет СССР, но он 
часто тратил свою энергию 
на решение второстепен
ных, на мой взгляд, вопро
сов, таких, как профессио
нальные праздники вызы
вая недоумение как у ря
довых народных депутатов, 
так и у избирателей. А 
время уходит, его стано
вится все меньше. Нужных, 
как воздух, законов о зем
ле. собственности, пред
приятии не появилось. По 
Союзу прокатилась волна 
забастовок. Люди хотят ра
ботать по-хозяйски и жить, 
пользуясь плодами своего 
труда. А сегодня у подав
ляющего большинства тру
дящихся нечего оставить в 
наследство своим детям, 
кроме почетных грамот и 
значков «Победите/?» со
циалистического соревно
вания».

Человек всю жизнь тру
дится, иногда и зарабаты
вает неплохо,'а выходит на 
пенсию, и наступает обни
щание. Таков вот печаль- 

«хозяинаж, а молодым, 
глядя на это. страшно ста
новится жить. И надо торо
питься дать людям право 
помочь самим себе. «Спа
сение утопающих — дело 
рук самих утопающих», — 
это пытаются сделать сей
час те, кто верит и рас
считывает на свои силы, и 
не надо их топить, считая, 
что всем вместе умирать 
легче. Наша цель — жизнь. 
Но мы похожи на само
убийц и убийц своих де
тей, хотим, как Геракл, в 
дурмане вначале убить сво
их детей, а потом совер
шить 12 подвигов.

Посмотрите, что творит
ся на Урале, который по 
выпуску промышленной 
продукции занимает одно 
из ведущих мест в стра
не, где сосредоточена де
сятая часть основных про
изводственных фондов. По
тенциально вредные произ
водства составляют здесь 
80 процентов. Газодымовы
ми выбросами поражено 
полмиллиоиа гектаров.

Мы долго жили под прес
сом ограничений, воспитан
ные а страхе перед зако
нами, но далеко не всег
да относились к ним с ува
жением. А настоящие за
коны, на мой взгляд, долж
ны не только запрещать, 
но прежде всего помогать, 
раскрывать возможности 
как одного человека, так и 
всего общества.

После I съезда у меня 
была встреча с корреспон
дентом американского те
левидения, и я ему сказал, 
что сегодня мы живем так 
из-за несовершенства на
ших законов. Тогда он ме
ня спросил: «Ну, хорошо. 
Предположим, вы завтра 
примите те самые совер
шенные законы. А когда вы 
после этого станете хорошо 
жить?», вот в чем вопрос! 
Именно в реализации этих 
законов я вижу одно из 
главных направлений своей 
деятельности в своем ок
руге.

Лозунг «Вся власть — Со
ветам!» так останется ло
зунгом, если у хозяина, у 
Советов, не будет экономи
ческой независимости. Су
ществующие законы проти
воречивы и часто вызыва
ют недоверие к ним и не
уверенность в завтрашнем 
дне. Особенно экономиче
ского характера. Так про
изошло с законами о гос
предприятии, о коопера
ции. 8 результате первые 
как были бесправными, так 
и остались, а большинство 
кооператоров, мгновенно 
отыскав бреши а нашей 
бесхозяйственности и по
няв, что завтрашнего Дня 
у них может не быть, ста
ли «стричь купоны», что 
вызвало большое недо
вольство народа. Я уже не 
говорю о теневой эконо
мике с ее многомиллиард
ными оборотами.

В то же время перестрой
ка показала, что многое 
будет зависеть от каждого 
в отдельности, неважно — 
частник ты или крупное 
монопольное предприятие. 
«Под лежачий камень вода 
не течет». Посмотрите, как 
инициативны кооператоры, 
как производительны арен
даторы, как предприимчи
вы НТТМ и все те, кто це
ликом находится на само
окупаемости. Они не ми
тингуют и не бастуют. Хо
зяева против себя не ба
стуют! Мы знаем приме
ры, когда кооператоры су
мели вырвать из банкрот
ства государственные пред

приятия, сделав их рента
бельными и прибыльными. 
Мы знаем примеры, когда 
Семьи арендатора заменя
ют целые колхозные отде
ления, вырабатывая при 
этом продукции больше, 
чем прежде ^эте *5* делали 
незаинтересованные кре
стьяне. Пример с глазны
ми клиниками Федорова и 
его хозяйством вообще 
можно назвать классиче
ским. Его пациенты безбо- 
лезненнс и быстро избав
ляются от недуга, а меди
цинский персонал зараба
тывает настоящую зарпла-

4. БАХАРОВ: Превраще
ние межрегиональной де
путатской группы в пар
ламентскую фракцию счи
таю нормальным событием 
— новым, непривычным 
для нас, но давно утвер
дившимся в мировой прак
тике. Я тоже часто зани
мал на Съездах позицию, 
противоположную взгля
дам большинства, поэтому 
и вошел в межрегиональ
ную группу.

Но эта группа, как и 
всякое другое образова
ние, неоднородна по вз7ля-

ту, а не ту государствен
ную подачку, что дают ме
дикам и на которую труд
но жить не только с семь
ей, но и одному. При 
этом у них соблюдается 
главный принцип социа
лизма: «От каждого по 
способностям, каждому — 
по труду». Да еще и валю
ту государству приносят. 
И не надо бояться того, 
что кто-то станет богаче 
за счет своего труда, ума, 
таланта. А для того, чтобы 
отбирать и запрещать, — 
много ума нс надо. И 
сколько можно получать 
подачки из-за рубежа на 
содержание наших домов 
ребенка? Неужели такая ог
ромная и богатая ресурса
ми страна не в состоянии 
заботиться о детях и ста
риках?

Я считаю долгом депута
та использовать свою 
власть, авторитет и народ
ную поддержку на перевод 
своего коллектива, коллек
тивов других предприятий 
на аренду, кооперативы, 
акционерные общества, 
создание совместных пред
приятий и другие формы 
собственности, дающие до- 
статочиую свободу веде
ния своего хозяйства и 
дающие уже сегодня ре
альные положительные пло
ды. Депутат должен быть 
гарантом от беззакония, 
быть в авангарде экономи
ческих преобразований. Но 
не надо навязывать для 
всех одно решение, как 
раньше произошло с кол
лективизацией, а то полу
чится как в том анекдоте, 
когда два медика, осмот
рев больного, говорят: 
«Ну, что, будем лечить или 
пусть живет?».

Я предлагаю,. уважаемые 
коллеги, на практике по
казать, что мы не только 
говорим, но и на местам 
претворяем наши слова и 
законы а дело. Если каж
дый из нас оказал бы ре
альную поддержку новым 
начинаниям хотя бы одно
го предприятия,, то люди 
увидели бм тот! Ориентир, 
пример, йй*отор»му надо 
стремиться. Именно таких 
действий не хватает многим 
из нас сегодня. А это бу
дет гарантированным зало
гом и реальным шагом к 
новой жизни, не преумень
шая при этом значения 
парламентской работы. А 
то часто грудящиеся ока
зываются просто втянуты
ми а политические игры, 
которые не дают им то, за 
что они борются.

Если нам удастся прак
тически реализовать на ме
стах, в каждом избиратель
ном округе законы о мно
гообразии форм собствен
ности, передаче экономи
ческой власти трудящимся, 
мы пробудим инициативу 
работников, их интерес .к 
высокопроизводител ь н о- 
му труду, заботу о судьбе 
нажитого своими руками, 
и только так мы разделим 
«сиамских близнецов», ка
кими на сегодняшний день 
являются партийный и го
сударственный аппарат.

А. ЗАХАРОВ, 
народный депутат

СССР 
по территориальному 

округу М» 193.
(Несостояяюееся выступ

ление на II Съезде народ
ных депутатов СССР. Пере

дано а секретариат).

Познцня
дам Я примыкаю в ней 
к Н. Травкину, Ю. Болды
реву — сторонникам взве
шенного подхода, против
никам экстремальных си
туаций. Не согласен с те
ми в группе, кто склонен 
к громкой фразе, рассчи
танной на эффект у из
бирателей.

Боремся ли мы за 
власть? Прошу понять ме
ня правильно. Мы депута
ты, законодатели. Но мы

ЗАМЕТКИ О СЪЕЗДЕ
Заместитель секретаря 

парткома домостроитель
ного объединения дове
ренное лицо народного 
депутата СССР А. Заха 
posa Александр Михай 
лович Кощеев я дни рабо
ты второго Съезда народ
ных депутатов находился 
в Москве, участвовал в 
работе депутатского 
центра, побывал на засе
дании межрегиональной 
депутатской группы 
(W).

Заседания МДГ (9—10 
декабря). Сопредседатели 
предложили обсудить сле
дующие вопросы: заявле
ние о проведении 2-ча
совой забастовки с целью 
изменения повестки дня 
второго съезда; выступле
ния сопредседателей и 
третий вопрос - » такти
ке МДГ на самом съезде 
(закрытое заседание).

По первому вопросу 
прения длились в течение 
двух дней. В результате 
— болыпинство выступа
ющих не присоединилось 
к заявлению о забастов
ке. Выла принята резо
люция. где было сказано, 
что это «обращение
ется выражением их лич 
мой точки зрения». И да
лее прозвучал призыв к 
избирателям оказать под
держку продолжению де
мократических преобра
зований, к принятию 
прогрессивных Законов 
о собственности, земле, 
соцпредприятии, о печа 
та, к активизации работы 
над текстом новой Конс
титуция СССР

На заседании выяви 
лись крайние точки зре
ния. Первое — исключать 
из МДГ тех, кто не под
держивает призыв к за 
бастовке. Таких было 
мало.

Большинство выступле
ний были взвешенными, 
спокойными. В итоге из 
200 депутатов — членов 
МДГ заявление подписало 
около 30 народных де
путатов.

Вот точка , зрения на
родного депутата СССР 
Г. Попова; все меры воз
действия на аппарат ис
пользованы. осталось при
менить только одно — за
бастовку. Ее аппарат бо
ится.

Другие утверждали: 
средства использованы не 
все, призыв к забастовке 
от имени МДГ приведет 
к провалу. Руководите
лям МДГ следует сове
товаться с членами груп
пы.

Сопредседатель
В. Пальм: на родные де
путаты Прибалтики не 
поддерживают призыв. Не 
поддержал призыв и 
представитель стач^чных 
комитетов шахтеров из 
Донецка.

Народный депутат 
СССР Б. Ельцин. Он сде
лал сообщение о Плену
ме ЦК КПСС, на котором 
было создано Российское 
бюро ЦК КПСС. Оценку 
Пленуму дал негативную.

С моей точки зрения, 
среди депутатов --- членов 
МДГ наблюдаются серь 
езные разногласия по мно-

гим вопросам. В обсужде 
иии вопросов принимали 
участие различные объе 
динения избирателей, не
формальные организации.

Третий вопрос обсуж
дался иа закрытом засе
дании. В основе жарких 
споров уточняли ОДНО 
что же такое МДГ: фрак 
ция или оппозиция? 
Большинство группы к 
оппозиции себя не при 
числило. Было решено; 
подготовить двух высту
пающих на съезде.

11 декабря. В конфе 
ренц-зале гостиницы 
«Россия» состоялось соб
рание народных депута
тов Уральской межрегио 
нальной группы (УДГ). 
Депутаты « Большого
Урала», а заседание вел 
В. Шмотьев, обсуждали 
свои действия на втором 
съезде. Не прошло пред
ложение депутата А. За
харова о том, чтобы под 
'готовить коллективные 
выступления от имени 
уральцев. Думаю, что у 
многих депутатов были за 
готовлены собственные 
выступления. А жаль!

12 декабря открылся 
второй съезд. Все вы ви
дели это но телевидению. 
Меня поразила работо
способность М, Горба
чева.

13 декабря. Наиболь
ший интерес после док 
лада Н. Рыжкова вызвали 
выступления Г Попова и 
Е. Лигачева.

14 декабря. На съезде 
шла работа по секциям. 
На заседании МДГ 
Ю. Афанасьев зачитал 
обращение к съезду. Он 
предложил считать МДГ 
оппозицией, резко выска
зался в адрес Горбачева 
и Лукьянова, предложил 
на основе МДГ создать 
оппозиционную партию 
или парламентскую оппо
зицию. словом, действо
вать более решительно. 
Выступил я А Д. Саха

должны не только «сочи
нять» _ хорошие. законы, 
но и претворять их в 
жизнь. Я хотел бы, чтобы 
межрегиональная группа 
взяла под бдительную опе
ку 100—200 предприятий 
и помогла провести на них 
в жизнь прогрессивные 
законы об экономике, ко
торые мы уже приняли 
или готовимся принять. 
Это и будет шагом к ут
верждению нового, под
линного народовластия, 
Только так понимаю я 
борьбу за власть.

ров. Это было его послед 
нее выступление. Он Афа
насьева поддержал. В 
дальнейшем мнения раз
делились. Идею оппози
ции многие не поддержа
ли, депутат Ю. Болдырев 
выступил с предложением 
о создании парламентс
кой фракции.

13 декабря. Тяжелый 
день. Утром стало извест
но о. смерти академика 
А. Сахарова. На пустую
щем кресле цветы. Из
выступлений этого дня
больше всех всем запом^. 
нилась речь Б, Ельцина.

16 декабря. Продолжа
лось обсуждение доклада 
Н. Рыжкова. Мне показа
лось. что выступающие, 
все же проходят своеоб
разный отбор. Продолжа
ется критика МДГ.

17 декабря. У Дворца 
молодежи трехкилометро
вая очередь. Идет проща
ние с А Сахаровым. Ког
да мы проходили, у гроба 
н карауле стояли Б. Ель 
цин и Г Старовойтова. 
А. Захаров возложил иве 
ты от уральцев.

18 декабря. Прощание 
с А. Сахаровым в Лужни
ках. Огромное количество 
люден, примерно 50 ты
сяч человек. Траурный 
митинг вел Г. Попов. Выс
тупило больше 20 чело
век. Митинг продолжался 
около трех часов.

В целом, у большинст 
за уральских депутатов/ 
удовлетворения от второ, в 
го съезда нет. Кажды» 
вечер возвращались с за
седаний очень уставшие, 
они вновь собирались в 
каком-нибудь номере и 
допоздна обсуждали со
бытия прошедшего дня 
и предстоящий день.

А. КОЩЕЕВ, 
доверенное лицо 

народного депутата 
СССР.

На снимке: народный 
утат СССР академии 
Д. Сахаров.
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. * Партийная 

жизнь
В- предыдущем но

мере газеты мы позна
комили читателей с 
материалами VI плену
ма Кировского РК 
КПСС, опубликовав 
обращение. Сегодня 
мы публикуем резолю
цию пленума.

Резолюция
РАСШИРЕННОГО

VI ПЛЕНУМА РАИ- 
КОМА КПСС с 
УЧАСТИЕМ ПОЛНО 
МОЧНЫХ ПРЕДСТА 
ВИТЕЛЕИ ПЕРВИЧ 
НЫХ ПАРТИЙНЫХ 
ОРГАНИЗАЦИИ КИ 
РОВСКОГО РАЙОНА 
г. СВЕРДЛОВСКА «О 
РЕШЕНИИ ДЕКА
БРЬСКОГО (1989 г.) 
ПЛЕНУМА ЦК КПСС 
ОБ ОБРАЗОВАНИИ 
РОССИЙСКОГО БЮ
РО ЦК КПСС».

Обсудив обращения 
крупнейших первичных 
партийных организа
ций по вопросу обра
зования Российского 
бюро ЦК КПСС, рас
ширенный пленум Ки
ровского РК КПСС 
считает:

— КПСС должна 
быть партией. где 
каждая республиканс
кая организация имеет 
равные права.

— Создание на Пле
нуме Российского бю
ро ЦК КПСС противо
речит курсу на демок
ратизацию партийной 
жизни.

— Механизм приня
тия решения является 
политически ошибоч
ным. Оно было приня
то без учета мнения 
'коммунистов России,. 
Состав бюро не обсуж
дался в партийных ор
ганизациях РСФСР. 
Коммунисты РСФСР 
были лишены права 
выдвижения н обсуж
дения кандидатур в 
состав бюро.

Сформированный ор
ган имеет право при
нимать решения и в 
то же время не подот
четен коммунистам 
России, что нарушает 
уставной принцип вы
борности и периоди
ческой отчетности пар
тийных органов перед 
своими партийными ор
ганизациями.

— Необходимо на 
январском (1990 г.) 
Пленуме ЦК КПСС 
поставить вопрос о со
зыве учредительной 
конференции по обра
зованию Российской 
республиканской пар
тийной организации с 
созданием Центрально
го комитета, имеюще
го равные права с ЦК 
компартий' союзных 
республик.

— До созыва учре
дительной конферен
ции партийных органи
заций РСФСР поста
новления Российского 
бюро ЦК КПСС, ие ут
вержденные Централь- ! 
ным Комитетом пар
тии, считать рекомен
дательными.

Ярмарка НТД-89----------------------------------

Новые разработки 
в строительстве

С 5 сентября по 20 ок- — механизированную 
тября в Москве на сварку стыковых соедн 
ВДНХ СССР проходила нений горячекатаной и 
международная ярмарка термомеханической упро-
научно-технических дос
тижений научно-исследо
вательских, конструктор
ских. проектных и прое- 
ктно - технологических ор
ганизаций. работающих 
в области строительства. 
Вашему вниманию пред
лагаются некоторые ин
тересные разработки, 
представленные на яр
марке.

Строительным подраз
делениям, занимающим
ся земляными работами, 
возведением нулевых 
циклов, строительством 
дорог, будет небезынте
ресно познакомиться с 
новинками в этой об 
ласти.

Устройство фундамен
тов в вытрамбованных 
котлованах с обеспечени
ем несущей способности, 
прочности, устойчивости 
и надежности. НИИ стро
ительного производства 
Госстроя УССР. 252110. 
г. Киев, пр. Краснозвезд
ный, 51.

До последнего времени 
действующими форматив 
ными документами зап
рещалось применять фун
даменты в вытрамбован
ных котлованах, если ос
нование сложено засо
ленными грунтами. 
ВНИИОСП (109389 
г Москва. 2-я Институтс
кая ул., 6) установил 
область применения фун
даментов в такого рода 
грунтах и предлагает 
Консультативную помощь 

ства высотных зданий в 
зимний период строитель
ства. НИИСП Госстроя 
УССР, Днепропетровский 
филиал. 320050, Днеп
ропетровск, пр. Гагарина, 
115.

Новая добавка «Нитро- 
дан» — пластифицирую
щая. ускоряющая тверде
ние, обладает противомо- 
розным эффектом при 
температуре до —18°. 
НИИМосстрой, 117192, 
Москва, ул. Винницкая, 
8.

Бетонирование моно
литных зданий при отри
цательных температурах 
с применением греющей 
блочно-щитовой опалуб
ки. утепленной слоем пе
нополиуретана. Трест 
«Оргтехстрой», 603005, 
Горький, ул. Свердлова. 
15.

Технология в ими его
-бетонирования монолит
ных. домов из керамзито- 
бетона. Трест «Оргтех
строй», ТСО «Залстрой», 
190000, . Ленинград,
ул. Герцена, 31.

Отдел НТИ ПТО 
«Прогресс» ТСО 

«Средуралстрой».

при проектировании конк- 
ректных объектов.

Свайные фундаменты 
трапециедальных, ромбо
видных. плоскопрофили- 
рованных свай предлагает 
Дальневосточный научно- 
исследовательский про- 
ектночконструкторский ин
ститут по строительству.

Строительным управ
лениям. монтирующим 
здания и сооружения, за
водам, выпускающим же
лезобетонные . конструк
ции и изделия, рекомен
дуем обратить внимание 
на нижеперечисленный 
перечень разработок.

НИИЖБИ Госстроя
СССР предлагает:

— технологию изготов
ления легкобетонных 
стеновых панелей с внут
ренним слоем из крупно
пористого бетона для се
верных и восточных рай
онов страны;

— систему заземления 
электроустановок с ис
пользованием строитель
ных железобетонных и 
металлических конструк
ций производственного 
здания без сооружения 
искусственных заземляю
щих контуров внутри пего;

Панорама квартала »Комсомольский».

Тенничесняя страница
ченной арматуры

Внимание проектным, 
конструкторским отделам, 
управлениям «Отдел- 
строй». главным инжене
рам! Новинки в области 
строительных материа
лов, изделий, конструк
ций!

НИИМосстрой (117192, 
Москва, ул. Винницкая, 
8) предлагает:

— краску «Силал» для 
декоративной защиты фа
садов по бетону, асбоце
менту, кирпичу;

— клей «Лателин» 
для приклеивания рулон
ных и плиточных декора
тивных поливинилхлорид
ных на подоснове и бе- 
зосновных материалов по 
бетонному, цементно-пес
чаному, гипсокартонному, 
асбоцементному основа
ниям;

— кровельный матери
ал «Бутерол», изготавли
ваемый вальцево-каланд
ровым способом, из сме
сей на основе бутилового 
каучука и регенерата, на
полнителей и вулканичес
ких агентов. Габариты: 
750(950)Х15(20)Х2 мм.

Бетонирование конст
рукций в зимний период. 
Технология получения 
беслрогревных бетонов и 
строительны^ растворов 
с противоморозными нит- 
1ратсодер(жащими добав
ками и эффективные стро 
ительные растворы с про- 
тивоморозными нитратсо
держащими химическими 
добавками для строитель-

треста № 7 Минмонтаж 
спецстроя СССР (390016, 
го Рязань, Никуличи, 
промбаза) внедрена уста
новка для механизиро
ванной резки труб диа
метром до 1220 мм. Ее 
можно использовать как 
в стационарных условиях 
в цехах, так и на монтаж
ной площадке. Резка га
зопламенная, по копиру 
со скосом кромок. Косые 
разрезы можно произво
дить под углом от 15 до 
60 градусов. Вращение 
каретки с резаком от дви
гателя постоянного тока. 
Годовой экономический 
эффект от внедрения ус
тановки составляет 1.2 
тыс. руб.

Для забивания сталь
ных дюбелей-гвоздей и 
дюбелей-винтов с центри
рующими шайбами »стро
ительные конструкции, 
изготовленные из тяжело
го и легкого бетона и же
лезобетона, стали, а так
же в кирпичную кладку 
можно использовать мон
тажный поршневой пис
толет ПЦ-84. В качестве 
источника энергии ис
пользуют специальные 
беспульные монтажные 
патроны с пороховым за
рядом. От ранее выпус
кавшегося пистолета 
ПЦ52-1 он отличается

долговечностью деталей 
поршневой группы. Име
ет объединенный ствол, 
единую поршневую груп 
пу, состоящую из цанго
вого направителя и порш
ня со стержнем 12 мм, а 
также облегченный уни
версальный прижим.

За справками обра
щаться по адресу: 191119, 
Ленинград Днепропетро
вская ул„ 31/33, Ленин
градское проектно-экспе
риментальное отделение 
В Н И Ип роектэ лектромон- 
тажа.

Краснодарским филиа
лом ВНИИмонтажспец- 
строя совместно с 
ВГПКЦ «Гипромонтажин- 
дустрия» и трестом «Сев- 
кавтехмонтаж» разрабо
тано новое приспособле
ние для строповки и ав
томатической отстроповки 
различных грузов. Оно 
состоит из штыревого 
замка и самонаматЫваю- 
щей катушки, соединен
ных между собой троси 
ком управления. Стро
повка производится так: 
на крюк крана навешива
ется самонаматывающая 
катушка и петля стропа, 
предварительно пропу
щенная через замок. Дру
гим концом стропа схва
тывается груз, и петля 
заякоривается в замке,

* На профессиональные темы-------------------- ---------------- —

О биологических перчатках, предприимчивой 
«Спецодежде» и кирпиче из... опилок

Один из номеров жур
нала «Строитель» откры
вается статьей «Живым — 
жить», рассказывающей о 
том, как возрождаются раз
рушенные города Арме
нии. Автор Е. Воловик, в 
частности, упоминает, что 
теперь с учетом сейсмики 
на Армянском Нагорье бу
дут строить дома не вы
ше трех-четырех этажей и 
с сейсмостойкостью, рас
считанной на 9 баллов. 
Зд«>сь ж#,1 журнале, спе
циалистов заинтересуют 
публикации о том, как де
лать вечно дефицитный в 
строительстве кирпич из... 
опилок, и о технологии про 
иэводстаа облегченных по
доконников из гипса, кото
рую предлагает строителям 
трест «Оргтехстрой» Гос
строя Киргизской ССР.

8 четвертом номере 
«Строителя» (1989 г.) про
фессионалов, в первую 
очередь — отделочников, 

несомненно, привлечет рас
сказ о... биологических пер
чатках. «Защитить руки от 
действия лакокрасочных ма
териалов можно с помощью 
резиновых перчаток, но 
они дефицитны, дороги, 
быстро рвутся и, главное, 
работать в них длительное 
время неудобно. Выход из 
этого затруднения — био
логические перчатки. Их 
можно изготовить из пасты- 
крема. Пасту растирают 
прямо по коже, и она, вы
сыхая, остается в виде тон
кой малозаметной пленки, 
не мешающей коже ды
шать. По окончании рабо
ты загрязнения легко 
смыть водой с мылом, при 
этом пленка из пасты, раз
рушаясь, сходит с кожи 
вместе с налипшей крас
кой», — пишет кандидат 
технических наук В. Войто
вич и предлагает составы 
этих паст (вспомним, • год 
назад на тему обеспечения 
отделочников спецодеж
дой писала и наша газета 
а корреспонденции «Неуж
то — в белых перчатках?», 
но тогда мы еще не мог
ли предложить строителям 
радикальные средства по
мощи; рады, что теперь 
специалисты предлагают 
отчасти решение этой проб
лемы).

Статью о биологических 
перчатках в какой-то мере 
дополняет публикация «Са
лон «Спецодежда» — пер
вый единый хозрасчетный 
комплекс» 'в четвертом но
мере журнала «Механи
зация строительства». Речь 
идет о салоне «Спецодеж 
да» ТСО «Красноярскстрой», 
о различных формах об
служивания, которые пред- 

после чего производится 
перемещение груза. Ког
да груз устанавливается 
в проектное положение, 
крюк опускается до пол
ной разгрузки стропа, 
при этом тросик управле
ния наматывается на ка
тушку и закрепленный на 
нем фиксатор попадает в 
ловитель, размещенный 
на корпусе самонакатыва 
ющей катушки, где фик
сируется. При последую
щем подъеме крюка в ре
зультате натяжения за
фиксированного тросика 
управления открывается 
замок, петля стропа осво
бождается и происходит 
автоматическая отстро- 
повка.

Применение устройст
ва на строительной пло
щадке позволяет повы 
сить безопасность труда 
стропальщиков* особенно- 
в труднодоступных мес 
тах. стесненных услови
ях, при работе на высоте 
с неустойчивыми груза
ми.

Адрес для справок: 
350703, Краснодар-20, 
ул. Шаумяна, 148, Крае: 
нодарский филиал ВНИИ- 
монтажспецстроя.

Подборка информаций 
подготовлена по 

материалам выставок и 
экспозиций 

объединенных 
павильонов

« Строительство » 
ВДНХ СССР, 

ноябрь 1989 года.

лагает салон строителям, 
и о самой спецодежде, в 
которой предусмотрены 
даже... карманы для инст
румента и авторучек. Де
ятельность салона, отмеча
ется в публикации, дала 
возможность снизить сверх
нормативные расходы, уве
личить срок эксплуатации 
одежды, а уж о психологи 

ческом эффекте от подоб
ных новшеств и говорить 
не приходится. При сало 
не, заключает свой рас 
сказ журналист. создана 
постоянно действующая 
школа передового опыта, 
с которой уже познакоми
лись представители 147 
промышленных предприя 
тий края и страны. Быть 
может, стоит и свердлов
ским домостроителям по
интересоваться предпри
имчивой «Спецодеждой» 
соседей - сибиряков?

Из других публикаций 
профессиональных строи
тельных журналов внимания 
домостроителей заслужива
ют рассказ о международ
ной выставке «Стройэконо- 
мия-89», посвященной ак
туальной теме экономии ре
сурсов в строительстве 
(«Строит, материалы» № 4, 
1989), статья «Внутрипро 
изводственный хозрасчет в 
проектно - строительном 
объединении» («Монтажные 
и специальные работы в 
строительстве», № 4, 1989), 
«Упорядочить ©пределе 
ние сметных затрат по 
эксплуатации машин» («Ме
ханизация строительства», 
№ 4, 1989).

Обзор подготовила 
И. ТУМАНОВА.
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Л атиноамериканские, европейские...

* Спортивная жизнь ПСО
И по-прежнему мечтают

спортсмены...
Большое, современное чемпионами города, сбла- 

здание спортивно - оздоро- дателями Кубка городе...
■ игольного центра. Здесь к 
нашим услугам роскошным 
гардероб, буфет, который 
может удовлетворить са
мый требовательный вкус, 
медпункт, оснащенный всем 
необходимым для оказания 
первой помощи, раздевал
ка для спортсменов, душе
вые и санузлы, разминоч
ный зал, спортзал, лекцион
ный зал. И даже две сау
ны с пузатыми самоварами 
для любителей горячего чая 
после бани. Здесь же нахо
дится пункт проката лыж и 
коньКов. В общем, идеаль
ные условия для занятий 
спортом. Любой спортсмен 
может только мечтать о та
ком спортивном комплек
се...

Они, спортсмены, кстати, 
этим и занимаются, то 
есть мечтают о нем. Им 
просто ничего другого не 
остается делать. Дело в 
том, что строительство 
спортивного комплекса ДСК 
было начато в 1988 году и, 
к сожалению, ведется по 
сей день.

С чего. же началось 
строительство? Для ответа 
на этот вопрос нужно рас
сказать о развитии спорта 
в домостроительном ком
бинате. О спортивных успе
хах мне рассказал 8. А. 
Мыльников — тренер по 
футболу. С футбольных 
достижений он и начал. 
Команда ДСК играет по 
первой группе. Домострои
тели не раз были чемпио
нами города с, этом виде 
спорта. В 1989 году а тре
тий раз выиграли Кубок 
Народа... Волейболисты^ 
мужская команда, были

ДСК имеет отличный тир. 
Много любителей настоль
ного тенниса. В комбинате 
проводятся соревнования 
по многоборью, по сдаче 
норм ПО. В общем, спор
тивные успехи команд го
ворят сами за себя — к 
спорту « ДСК относятся 
серьезно. Среди спортсме
нов есть настоящие мастера 
своего дела. Нс в том-то и 
заключается проблема, что 
нет у ДСК своего стадио
на, где команды могли бы 
тренироваться. Комбинату 
приходится арендовать ста
дионы. Довольно часто 
тренировки проходят а Зе
леной роще.

И вот управление ДСК 
обратилось в горисполком 
с просьбой отдать комби
нату пустующий в городе 
стадион. Но на территории 
стадиона не было никаких 
зданий, помещений, где бы 
спортсмены могли пере
одеться и отдохнуть после 
тренировки. Исполком го
родского Совета народных 
депутатов пошел навстре
чу комбинату и 24.08.88 г. 
принял решение о строи
тельстве такого здания, т. е. 
культурно - оздоровитель
ного центра.

Сейчас а его строитель
ство вложено около 250— 
270 тысяч рублей. Построе
на коробка, и на этом асе 
остановилось...

Курирует строительство 
А. А. Волынский, замести
тель начальника ПСО, пред
седатель ДСО комбината. 
Так как он непосредствен
но ответствен за возведе
ние спортивного комплек
са, то я именно ему задал 

■опрос: «Почему же замо
рожено строительство? Ка
кие на это есть причины?».
Анатолий Александрович 
ответил, что документация 
на спортивный центр была 
подготовлена не в полном 
объеме. Объяснил, что ДСК 
не выполнял ■ прошлом го
ду план по жилью, а план 
возведен в статус закона. 
Поэтому не было «озмож 
нести направлять на ком
плекс рабочих. Много сил 
домостроителей отняло не
счастье, происшедшее не 
станции «Сортировочная» в 
1988 году. В общем, все 
причины довольно веские.

В конце нашей встречи 
А. А. Волынский откровен
но сказал: «Можете меня 
Считать вИМОАНЫМ • том, 
что комплекс до сих пор 
не построен». Но мне тут 
же вспомнились слова тре
нера по футболу В. А. 
Мыльникова, что без Во
лынского, без его хлопот 
здания вообще не было бы.

Итак, спортивно - оз до
ровительный комплекс, в 
котором нуждается не 
только ДСК (там же будут 
заниматься воспитанники 
специальной спортивной 
школы «Юность», которая 
находится неподалеку от 
стадиона)—это наболевший 
вопрос. Сейчас снова во
зобновились работы. В них 
участвует и строительный 
кооператив. А. А. Волын
ский твердо уверен, что 
стадион и комплекс будут 
полноценно функциониро
вать летом, в июле или ав
густе 1990 года. Остается 
надеяться на слово предсе
дателя ДСО.

Э. ТУЕ«, 
студент УрГУ.

Не снимке: наш долго
строй — спортивный па
вильон.

Фото «. калима сое а.

В большом зале ДК 
им. Горького состоялся 
конкурс по латиноамери
канским и европейским 
бальным танцам. Отли
чительная его особен
ность — конкурс был 
детским. Он объединил 
лучшие танцевальные па
ры из ДК «Урал», ДК 
железнодорожников, ДК 
им. Дзержинского. Хозя 
ева Дворца строителей 
выставили на конкурс 10 
танцевальных пар. Выли 
гости из Красноту рь 
инска.

Конкурс (выступлений 
проходил по двум груп
пам — «Е» (начинающие 
в искусстве бального 
танца) и «Д» (ребята бо
лее опытные). В классе 
«Е» первое место заняла 
пара. представляющая 
ДК им. Горького, — Лю
ба Кручинкина и Витя 
Яцун. второе — Ксения 
Васькова и Андрей Ре

* Как мы отдыхаем-----------------------
В пансионате «Дружба»

вот уже несколько лет в 
зимний период не пусту
ет наш пионерский лагерь 
им. Ю. Гагарина. На паях 
с заводом «Гидромаш» 
здесь работает пансионапг 
«Дружба». Путевка стоит 
2 руб. 70 коп. Заплатив эти 
деньги, человек выезжает 
в пятницу вечером и воз
вращается после обеда в 
Свердловск.

В канун нового года под 
Сысерть выезжали коллек
тивы отделов управления 
ПСО. Всех порадовала в 
дни отдыха погода. Обра
тили внимание, что корпус, 
где расселяют, — очень 
теплый, уютный, постель
ное белье чистое, свежее. 
К услугам отдыхающих — 
цветной телевизор, пре
красно настроенный.

Однако нельзя не выска
зать и замечания. Очень 
хотелось, чтобы их учли 
тт. Ивойлов и Синютин. 
Организаторы профилакто
рия забыли о вешалках и 
плечиках — одежду отды
хающие складывают на 
кровати. Да и стульев в 
номерах не хватает. Боль
шинство работников объ
единения привозят с собой 
детей, однако «кухня» это 
не учитывает, поэтому мно
го продуктов после обеда 
выбрасывается, да и ка 
чество приготовляемых 
блюд можно было бы 
улучшить. Больно было ви
деть, как выбрасывали а 
отходы гречневую кашу с 
застывшим салом. Позднее 
узнали, что готовят обеды 
здесь люди, не имеющие 
поварских разрядов. Отсю
да и низкое качество. В
корпусе, к сожалению, нет его знал, 
горячей воды.

шетников (ДК им. Горь
кова). Третье место поде
лили танцевальные пары 
из ДК железнодорожни
ков и ДК «Урал».

Финалистами конкурса 
в классе «Д» стали Све
та Перлова и Олег Чере
панов, Елена Гареева и 
Женя Решетников Луч
ший результат показали 
Наташа Кабанова и Саша 
Соловьев. Все пары — 
из ДК строителей.

Состоялись и показа
тельные выступления 
танцоров Дворца культу
ры им. Горького. Своим 
иокуссШом порадовали 
зрителей Ольга Недору 
бова и Олег Александров 
(класс «Б») и танцоры 
международного класса 
Ольга Масальцема и Сер
гей Морозов. Мы надеем
ся, что такие творческие 
встречи станут у нас 
доброй традицией.

Р. САФИНА, 
художественный 

руководитель. 
Фото В. Калим асов».

В субботу после завтра
ка все ринулись получать 
лыжи, но их всем не хва
тило, плюс к этому они 
оказались в очень плохом 
состоянии, а новые лыжи 
не выдавали, объясняя: у 
кладовщика — отгул (?!).

Концерт артистов, выступ
ления косметолога н ку
линара проходили а холод
ном помещении... Словом, 
тт. Ивойлову и Синютину 
не мешало бы в выходные 
дни самим побывать в 
«Дружбе». Потому что, ес
ли мы открыли профилак
торий,' то следовало бы 
держать его на хорошем 
уровне. Вот такие замеча
ния. Надеюсь, к ним при
слушаются руководители.

В. И. Сабанов
1937-1989

Строительная отрасль на Среднем Урале понесла 
тяжелую утрату —- 24 декабря 1989 года, на 53-м 
году жизни, скончался замечательный человек, де
путат Верховного Совета РСФСР, Свердловского 
областного Совета народных депутатов, делегат 
XXVII съезда КПСС, начальник территориального 
строительного объединения «Средуралстрой» Вла
димир Исаевич Сабанов.

В. И. Сабанов родился ,15 мая 1937 года в д. Ур- 
саево Акташского района Татарской АССР в семье 
крестьянина. Трудовую деятельность начал в 1955 
году столяром, служил в рядах Советской Армии.

В 1964 году окончил Магнитогорский горно-метал
лургический институт, работал в тресте «Уралтяж- 
трубстрой», в 1982 году был назначен начальником 
«Главсредуралстроя».

Память о Владимире Исаевиче Сабанове навсегда 
сохранится в сердцах тех, с кем он работал и кто

Группа товарищей.

* По слухам
и достоверно

Можно АН
поехать
в Литву?

Говорят, что Литва 
гвел» новые правила, ог
раничивающие въезд 
иностранных граждан в 
республику Если это так, 
то чем вызваны такие 
меда и именно в нынеш
нее время, когда как раз 
границы открываются?

К. ЮТКЕВИЧ.

Решение Совета Ми
нистров Литовской ССР’ 
мы попросили прокоммен
тировать заместителя 
Председателя Совмина 
Литовской ССР К. Прун 
скене.

В последнее время вы
воз товаров стал для рес
публики настоящим бед
ствием. В первую оче
редь это относится к то
варам длительного поль
зования: телевизорам, хо
лодильникам, другим
электробытовым това
рам, а также золоту и 
драгоценностям. По на
шим данным, на одного 
литовсякого туриста се
годня приходится восемь 
приезжающих а Литву из 
других республик и из-за 
границы, у многих из ко
торых одна цель — «ото
вариться». Конечно, не
мало товаров привозится 
и к нам. из Польши нап
ример. но в основном 
ширпотреб. Но даже он 
не остается в республи
ке. а раскупается турис
тами из других регионов 
страны.

'Теперь иностранные
туристы смогут приез
жать только по пригла 
шению ее жителей и не 
чаще одного раза в год. 
Кроме того, будут прек
ращены туристические 
обмены между советски
ми и польскими предпри
ятиями и районами, ибо 
они давно превратились 
в вояжи за покупками.

Все принятые меры мы 
рассматриваем как эко- 
1номические, временные, 
до образования нормаль
ного рынка, н никакого 
политического содержа
ния в них не заклады
ваем . '

(«Аргументы и 
факты», № 51.

198» г.).
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